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近日，油价上调，潍坊不少有车族的神
经被挑起来，大家蜂拥到加油站排队，而有
不少市民也在微博上对此次油价上涨调侃
一番：油价都进入“ 8 时代”了，估计车快退
出“ 2 时代”了，意思是想开 2 . 0 、3 . 0 以上
排量的车估计都得掂量下自己的钱包。虽
然有点夸张，但事实上，油价上涨确实刺激
了我们的生活。

@奔宵剑锋：如果说房价上涨是为了
让我们努力工作；药价上涨是为了让我们
不要生病；墓地上涨是为了让我们好好活
着；而今油价上涨则是为了让我们“资源节
约”——— 可笑不可笑啊？

@网事探索：97 号汽油 8 . 49 元了！今
天开车出去转一圈发现车还是那么多、路
还是那么堵。有车族的价格承受力还是比
较强的，中石油不担心油价高了卖不出去。
在油价上涨的前两天有说法：如果油价涨
或给农民补贴。这个应该，照顾低收入群体
的利益是政府该做的。

@要靠谱青年：油价上涨正好可以给
我们迎接低碳生活创造契机，大家就走路，
坐公交锻炼身体吧

@拉拉的糖：说个有趣儿的事，油价上
调前一晚，我第一个发现油价要涨，想也没
想收拾一下就下楼驱车去加油。车里还有
半箱油左右，加了 21 升油，按每升上调
0 . 44，算算省了个 9 . 2 块钱，加油来回 14 公
里，百公里 8 升油耗下来花了 8 . 8 元……
也就是说这一趟辛苦开车，刨除车损耗和
人工费之外，净挣 4 毛。

@我行我素之 V ：特别不理解为什么
油价上涨，没车的人倒乐呵，你不想想，各
种运输物流成本增加，最终导致你的吃穿
住用行全都跟着涨价。油价真涨到 100 的
时候，难道你还奢望谁调控给你几块钱一
斤的大米和苹果？

@遗心寻找中：以前天真地以为油涨
价和我没关系，我也没有车，后来才发现，
油价上涨带动物价上涨，物价上涨而我的
收入没涨，饭店老板说他们不想涨，是农民
菜涨了，农民伯伯说我们不想涨，是货车涨
价了，然后就都涨了。

李小凯 整理

油可进“8”了
车要退“2”吗

银行卖保险，别总做一锤子买卖

□李春娟

□范淑玉

银行代理保险产品，正常业务，但是银行工作人员也应该详细说明，告知客户们产品的性质，至少让

大家明白，自己到底是买了保险，还是办理了存款业务。而不是藏着掖着，光盼着把保险卖出去了事。

报载，奎文区的张先生遇上一件郁
闷事儿：在银行办理的存款变成保险业
务 ,而当时隔一年后他打算退保时 ,却被
保险公司告知,原本 5000 元的保金只能
拿回 2463 元。

去银行存款，却稀里糊涂地买成了
保险产品，这样的新闻也报道了很多次
了。在现实生活中，这种情况也是实实
在在存在的。事后觉得自己上当受骗的
储户们，都把一腔怨气发泄到了银行身
上，银行的形象一时也受到了影响。

银行卖保险产品，其实倒也不是“不
务正业”。银行和保险公司同属金融机
构，银行可以代理一些保险业务，保户也
可以选择到银行缴纳保费，银行和保险
公司是一种互相合作、互利互惠的关系。
因此，银行工作人员顺便向储户们推销
保险产品，也是他们的工作业务。

而储户们明明想办理存款业务，却
买成了保险产品，无怪乎几个原因，一
是自己没有分清两者之间的区别，二就
是银行工作人员的误导。

算经济账的情况，买保险也未必吃
亏。因为保险产品分为好几种，其中有
一种俗称之为长险，属于储蓄分红产
品，也有利息，而且年终还会分红，其
性质和银行的定期存款相似。如果仅从
收益情况来看的话，长险的收益确实也
比同等情况下定期存款要高。

但是两者有一点重要的区别，银行
的定期存款可以随时提出来，损失的不
过是一些利息；但是保险公司的长险是
不能够中途取出的，如果非要取出来，
就相当于退保，属于一种违约情况，损
失的不仅仅是利息和年终红利，而且要

扣除一定比例的保费作为保户违约的赔
付。所以，购买长险的都知道，买的时
候一定要考虑清楚，除非家有闲钱，而
且确定长时间不用的，购买长险算是比
较合适。否则，中途退保损失就非常大
了。

这些情况下，有些银行工作人员做
得就不够地道了：片面宣传保险收益，
却模糊了保险产品和银行定期存款的差
异，才使得一些储户稀里糊涂当了“冤
大头”。

银行代理保险产品，这是正常的业
务，但是，银行工作人员在推销保险产

品的时候，也应该详细说明，告知客户
们产品的性质，至少让大家明白，自己
到底是买了保险，还是办理了存款业
务。而不是藏着掖着，光盼着把保险卖
出去了事。做一锤子买卖，那样只会造
成矛盾，也影响了自己的信誉。

3 月 20 号，在延期五天后，潍坊
的采暖算是画上了一个句号。对过去一
个冬天的供暖，相信不少人都有话说。
十个指头还不一样齐，所以好与坏，大
家都有不同的看法。但是对于这 5 天的
“赠送”，笔者还是要说句赞成话。

说实在的， 5 天的时间虽然不长，
也不可否认最后这几天有的供热公司供
暖有这样那样的问题，可暖流到底还是
在继续着，如此一来家里也就不阴冷
了。今年的春天格外寒冷，尤其家里有
老人小孩的家庭，更希望暖流能一如既
往。可谁都清楚，每延迟一天供暖，对

供热企业来说都是笔不小的成本。按理
说热力公司如期停暖无可厚非，人家是
照章办事，再者说有经济效益考核在里
面，谁也不会做赔本的买卖，就在市民
担心供热企业会准时停暖时，延时供
暖、看天而定的政策，大家都能看到其
中的诚意。

用延长 5 天的方式，让今年的供暖
能够善始善终地结束，本身是一件值得
肯定的事儿。也许还有很多问题，但是
我们也要给供热企业一些调整和改正的
时间。百姓冷暖无小事，越来越多的市
民能感受到我们这个城市发展所带来的
实惠，所以也请用更加体谅的态度去帮
助服务部门为老百姓好好做事，做好

事。多给些肯定与合作，而不是一味地
指责和不配合。

衣食住行水电暖，这些最基本的城
市服务功能，都能够彰显一个城市的发
展水平。我们的城市在发展，离不开大
家的肯定和配合，而每个市民也是城市
发展的见证者，这次延长供暖就是最好
的例证。多给些肯定，多出谋划策，这
些基本服务会做得更好。

该多给“延长供暖”一些肯定
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